

A Xavier Campreciós.

598

VOLVERÁN

José Agustín Goytisolo

Son mujeres, y

Un colectivo de mujeres atormenta al Vaticano. ~~Ellas~~ se agrupan bajo el nombre de Clara Senda, pero la gente las conoce mejor por el nombre de "mujeres clandestinas". Son implacables cuando reivindican sus amores secretos con obispos y sacerdotes. una delegación de ellas;

Una vez más se han presentado en el Vaticano, esperando ser recibidas por el papa Juan Pablo II.

Su tentativa de franquear el Portal de Bronce ha topado con la inflexible guardia suiza, que ha actuado con la dureza de cualquier policía del mundo. Las mujeres se han quejado a la prensa por los malos tratos recibidos. Esta vez la delegación la componían veintiuna mujeres, entre los veinticuatro y setenta y cinco años, y detrás de su tenacidad están historias dramáticas y tristes. La larga convivencia con eclesiásticos llenos de remordimientos o neurotizados por una permanente doble vida, se descarga sobre sus compañeras secretas, que sufren desesperación, ganas de morir, humillación y angustia permanente. Margarita, una mujer francesa, ha explicado a los periodistas que su objetivo es salir de una "situación injusta", y también el de regularizar la filiación de los hijos habidos con los clérigos con los que conviven. Livia, una mujer belga que vive desde hace veinte años con el rector de un seminario, dijo que "la Santa Sede rehúsa considerar nuestros problemas y nos considera indeseables."

Estas mujeres, u otras de su colectivo, volverán al Vaticano. Son tenaces: "Nosotras continuaremos insistiendo hasta que las autoridades vaticanas nos escuchen y nos atiendan." Volverán.